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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцы приняли участие в первом краевом форуме "Общество, дружелюбное к 
детям" 

Таймырская делегация приняла участие в первом краевом форуме "Общество, 
дружелюбное к детям". Об этом сообщает управление общественных связей администрации 
района. 

Мероприятие прошло в выставочно-деловом центре Красноярска. Участники форума 
обсудили систему взаимодействия власти и общественности региона в сфере профилактики 
детской преступности и преступлений против детей. 

Таймырская делегация представила на форуме 3 социальных проекта, успешно 
реализующихся в районе. Первый – межведомственный проект "Альтернатива", цель 
которого активизация и систематизация работы по профилактике асоциальных явлений в 
молодежной среде. К участию в мероприятиях проекта привлекают подростков, не имеющих 
возможности в летний период выехать за пределы Таймыра, а также ребят, находящиеся в 
трудной жизненной ситуации. В дни летних каникул для них проводят комплекс досуговых 
мероприятий, организуют шефство над младшими детьми, также они участвуют в 
профилактических рейдах. Второй проект – "Ровесник – ровеснику" – реализуют в Дудинке и 
поселках района. Для решения социальных задач создают волонтерские команды, которые 
проводят разнообразные профилактические акции на общегородских мероприятиях и 
праздниках, готовят и распространяют среди населения агитационные материалы, 
направленные на формирование ответственного отношения к своему здоровью. Третий 
социальный проект "Надежда" направлен на вовлечение в общественно-полезную и 
творческую деятельность учащихся общеобразовательных учреждений, состоящих на 
профилактическом учете. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отпраздновали  66-ю годовщину Победы. 

9 мая в Дудинке прошли праздничные мероприятия, посвящённые 66-летию Великой 
Победы. У памятника павшим воинам-таймырцам состоялся митинг, предварило который 
торжественное шествие горожан.  Со словами поздравлений к дудинцам обратились 
Глава Таймыра Сергей Батурин, Глава Дудинки Алексей Дьяченко, ветеран Великой 
Отечественной войны Иван Федотович Огиенко, настоятель Свято-Введенской православной 
церкви отец Георгий. Митинг завершился  возложением цветов к памятнику павшим, 
прохождением торжественным маршем подразделений МЧС и ОВД. 
 На Набережной площади Дудинки прошли также массовые народные гулянья «Встреча 
майской весны». 
 
В Дудинке ожидают раннего ледохода. 

На заседании городской комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной 
безопасности обсудили вопрос готовности к прохождению ледохода. Ведущий специалист 
бюро гидрологии УНСОФ ОАО «ГМК «Норильский Никель» Тамара Матвиенко сообщила о 
паводковой ситуации на Енисее. По прогнозам бюро гидрологии первая подвижка в районе 
Дудинки вероятна уже 9 мая, ледоход может начаться 13 мая. Вероятность подтопления 
посёлка Левинские Пески, по оценкам Тамары Матвиенко, невелика.  

Эвакуация жителей посёлка будет производиться в случае резкого увеличения уровня 
воды и угрозы наводнения. Для всех сельчан предусмотрены варианты размещения в городе, 
решены вопросы обеспечения горячим питанием и сухими пайками.  В период паводка 
организовано круглосуточное дежурство ответственных лиц Администрации Дудинки. 

"Таймырский Телеграф" 
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Дудинский морской порт к ледоходу готов 
Дудинский морской порт – единственный в мире, затапливаемый во время весеннего 

паводка, – к ледоходу готов. Об этом в пятницу сообщает управление общественных связей 
администрации Таймыра. 

К настоящему времени все направления плана организационно-технических и 
профилактических мероприятий по защите населения в период весеннего половодья 
выполнены в полном объеме. На предприятии жилищно-коммунального хозяйства ОАО 
"Таймырбыт" сформирован запас материальных ценностей, спецтехника прошла осмотр и 
готова к работе, в общежитии и гостинице Дудинки подготовлены места для расселения 
жителей затапливаемых территорий. 

С целью оказания экстренной медицинской помощи населению на период паводка 
создан резервный фонд медикаментов и санитарных средств, также сформированы 
дополнительные фельдшерские бригады. 

В текущем году из-за повышенного уровня воды в водоемах работа системы отвода 
талых вод в районе Дудинки была затруднена. Во избежание повторения аналогичной 
ситуации на следующий год и в дальнейшем создана рабочая группа по вопросу 
функционирования системы отвода талых вод. Ее первое заседание состоится в конце мая. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке появится «Олюко». 
3 мая обнародованы результаты рассмотрения заявок, поступивших в комиссию по 

подготовке предложений о распределении бюджетам муниципальных образований края 
субсидий на финансирование мероприятий долгосрочной целевой программы "Повышение 
эффективности деятельности органов местного самоуправления в Красноярском крае" на 
2011-2013 годы". Среди 155-ти лучших проектов, получивших губернаторский грант по 
программе «Жители – за чистоту и благоустройство», проект «Олюко» (с ненецкого – 
«малыш»), представленный Администрацией города Дудинки. Разработанный с целью 
реализации в текущем году проект получил поддержку в размере 2 780 тысяч рублей. 
Городской бюджет также будет участвовать в финансировании. Запланированы средства в 
размере одного процента от общей стоимости проекта. 
 Проектом предусмотрено создание детского игрового городка в районе дома 38 на 
улице Горького. Летом начнутся работы  по благоустройству и озеленению территории, 
установке игрового комплекса, оборудованного качелями, песочницами, горками. Средства на 
приобретение современного детского комплекса выделены ЗФ ОАО ГМК «Норильский 
Никель».   

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Не все до лампочки. В этом году в муниципальных учреждениях планируется заменить 
34 409 ламп накаливания на энергосберегающие. Делается это в рамках программы 
«Энергосбережение на территории Норильска». 

Правда, замена лампочек будет происходить не в один день, а по мере их выхода из строя. 
По словам главы администрации Алексея РУЖНИКОВА, в организациях сейчас еще есть 
определенный запас ламп накаливания, который должен закончиться, прежде чем все 
предприятия полностью перейдут на энергосберегающие источники света. Однако в бюджет 
этого года заложены средства на закупку энергосберегающих ламп во все муниципальные 
учреждения. 

Серьезный вопрос, касающийся ламп нового поколения, — это их утилизация. Внутри 
энергосберегающих ламп находится ртуть, и их нельзя просто выбрасывать в мусорное 
ведро. В Норильске есть предприятия, которые могли бы заниматься утилизацией вышедших 
из строя ламп, и договоры с ними на эту работу уже заключены. 

Что касается учреждений, то с ними, в этом смысле, по словам Алексея Ружникова, 
проблем быть не должно — сдаешь старую лампу, получаешь новую. А вот 
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квартиросъемщика никто не заставит принести перегоревшую лампочку в определенное 
место и сдать ее. Чтобы решить эту проблему, на федеральном уровне тоже пытаются 
разработать механизмы. Была даже высказана идея за сдачу старых лампочек выплачивать 
людям какую–то сумму денег, как было в свое время в пунктах приема стеклотары. 

Помимо замены лампочек, программа энергосбережения предусматривает установку и 
модернизацию приборов общедомового и индивидуального учета потребления 
электроэнергии, воды и тепла. 

Во всех жилых домах сейчас уже установлены общедомовые счетчики электроэнергии. 
Следующая задача — монтаж общедомовых узлов учета тепла, холодной и горячей воды. В 
этом случае собственники жилья должны нести определенные финансовые затраты. 

Следующий этап — установка индивидуальных счетчиков электроэнергии, воды и тепла. 
Показания тех счетчиков, что были установлены до 2005 года, не считаются точными. Эти 
приборы должны быть заменены. Программой энергосбережения предусмотрена адресная 
замена 23 тысяч счетчиков электроэнергии в квартирах соцнайма. 

Расходы по установке индивидуальных приборов учета электроэнергии, воды и тепла в 
приватизированных квартирах ложатся на плечи собственников. 

В этой связи глава администрации города отметил: «Законом предусмотрена установка 
индивидуальных приборов учета в квартирах через жилищные компании. Предполагается, 
что обслуживающая компания должна отправиться в банк, взять кредит, на него установить 
счетчики в квартирах, а затем, в течение пяти лет высчитывать их стоимость с жильцов, 
включая ее в квартплату. Администрация обратилась ко всем жилищным компаниям с 
письмами, предлагая им поступить именно таким образом. Ответа от компаний пока не 
последовало». 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" отправится за медью в Индонезию. Компания хочет построить в стране 
завод 

Крупнейший в мире производитель никеля горно-металлургический комбинат (ГМК) 
"Норильский никель" может войти в пятерку мировых производителей меди. Компания 
намерена увеличить собственное производство более чем вдвое, почти до 800 тыс. тонн, за 
счет нового завода, который "Норникель" хочет построить в Индонезии. Но партнером ГМК 
выступает малоизвестная индийская компания, которая пока не закончила ни одного проекта, 
а работа в Индонезии связана с целым рядом рисков.  

"Норильский никель" намерен построить медный завод в Индонезии в партнерстве с 
местной Nusantara Smelting Corporation (NSC). Меморандум о взаимопонимании стороны 
подписали в пятницу, говорится в пресс-релизе ГМК. Планируемая мощность завода — до 
400 тыс. тонн. Других параметров проекта "Норникель" не раскрывает. Для начала они 
должны быть утверждены советом директором ГМК, отметили в "Интерросе" (владеет около 
30% "Норникеля"), "а это произойдет, как только будет написан проект". Сумма инвестиций 
будет определена после подготовки технико-экономического обоснования, добавил 
представитель ГМК. Найти контакты с NSC "Ъ" не удалось, в "Русале" (контролирует 25% 
ГМК) тему комментировать не стали. 

Коммерсантъ 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Глава Красноярского края рассказал Президенту РФ о демографии и здоровье в 
регионе 

Перелом в демографической ситуации наметился в последние годы в Красноярском крае – 
растет рождаемость и снижается смертность. Об этом пошла речь в начале встречи 
президента России Дмитрия Медведева и главы Сибирского региона Льва Кузнецова, которая 
состоялась 5 мая, сообщают в пресс-службе губернатора. 
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Регион показывает более высокую (13,3 человек на тысячу человек в 2010 году), чем в 
среднем по стране (12,1) рождаемость и более низкую смертность (13,2 в Красноярье, 14,6 – 
по стране). Впрочем, в целом, по данным переписи 2010, население в крае с 2002 года 
сократилось на 138 тысяч человек или на 4,6 процента (с 2966 тысяч человек в 2002 году до 
2828,2 тысячи человек в 2010). 

 Лев Кузнецов рассказал президенту, что в регионе открыты современные медицинские 
учреждения, специализирующиеся на выявлении и лечении врожденных патологий: краевой 
центр медицинской генетики, хирургическое отделение детской краевой больницы, детское 
отделение красноярского центра сердечно-сосудистой хирургии. Завершается строительство 
перинатального центра. При этом все они опираются на создаваемую сеть в виде шести 
межрайонных центров и первичное звено медицинской помощи. 

 "В рамках модернизации здравоохранения края в течение 2 лет 3,5 миллиарда рублей 
предусмотрены именно для "детской медицины". Основные мероприятия модернизации - 
оснащение оборудованием, ремонт учреждений, внедрение стандартов и повышение 
доступности медицинской помощи на всей территории региона", - говорится в сообщении. 

 Дмитрий Медведев также обратил внимание на острую необходимость создания в стране 
развитой инфраструктуры медицинской и социальной поддержки детей с ограниченными 
возможностями. В частности, речь идет об оборудовании городских маршрутов 
специальными низкопольными автобусами, о строительстве пандусов, создании программ 
совместного образования. "Совместное образование может быть не только дистанционным, – 
считает Медведев. – Есть возможности для большого количества детей учиться с другими 
ребятами". 

 Кроме того, глава края предложил совместно с регионами рассмотреть вопрос об 
установлении долгосрочных и понятных инвесторам норм стимулирования инвестиций в 
отношении вновь начинаемых нефтегазовых проектов в Восточной Сибири. "Без 
использования федеральных четко обозначенных по срокам инструментов такого 
стимулирования освоение новых месторождений будет крайне сложным", - добавил Лев 
Кузнецов. Президент поддержал предложения губернатора и поручил соответствующим 
министерствам и ведомствам федерального правительства продолжить работу по их 
реализации. 

Сибинфо 
 
В Красноярском крае создан Паралимпийский комитет  

В Красноярском крае создан Паралимпийский комитет. Такое решение было принято 5 мая 
на общем учредительном собрании общественной организации. Возглавил комитет Марк 
Денисов – уполномоченный по правам человека в регионе. 

Учредительное собрание утвердило устав новой общественной организации и состав 
исполнительного комитета из 23 человек. В него вошли представители краевых министерств, 
детско-юношеской спортивной адаптивной школы, пенсионного фонда, краевых 
общественных организаций инвалидов, спортивных федераций инвалидов, Гражданской 
ассамблеи Красноярского края. Новая организация призвана объединить усилия органов 
власти, общественных и благотворительных организаций по созданию условий для занятий 
людей с ограниченными физическими возможностями адаптивными видами спорта. В 
настоящее время всего 2% таких людей в Красноярском крае регулярно занимается 
физической культурой, причем в большинстве случаев из-за отсутствия условий для этого. 

Все вновь строящиеся спортивные объекты должны быть оборудованы таким образом, 
чтобы люди с ограниченными физическими возможностями имели беспрепятственный доступ 
в них. Кроме того, Красноярскому краю необходим центр адаптивной физической культуры 
для подготовки спортсменов. В Минспорттуризме РФ разрабатывают типовой проект такого 
центра. Красноярск в числе шести регионов России подал заявку на строительство подобного 
объекта. В случае положительного решения, уже в 2012 году можно приступить к 
строительству центра на условиях 50% софинансирования с федеральным бюджетом, 
передает REGIONS.RU. 

Kbs.ru 
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Жители Красноярского края подсчитали, сколько денег им нужно для счастья  

Более трети семей Красноярского края думают, что для очень хорошей жизни им хватит 
100-200 тыс. рублей в месяц, сообщили в пресс-службе Красноярскстата 6 мая. 

Красноярские статистики выяснили, сколько денег необходимо семьям Красноярья для 
очень хорошей, хорошей и удовлетворительной жизни в течение месяца. Так в 2010 году 
более трети домохозяйств Красноярского края (37,7%) отметили, что для того, чтобы жить 
«очень хорошо», им нужно иметь от 100 до 200 тыс. рублей в месяц. 33,9% семей для 
«хорошей» жизни попросили 50-100 тыс. рублей в месяц. На такую же сумму в месяц можно 
прожить «удовлетворительно», считает 32,9% домохозяйств. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев: будущее страны невозможно без крепких Вооруженных сил 

Верховный главнокомандующий, президент России Дмитрий Медведев считает, что 
человечество может бороться "только сообща" против возникновения конфликтов и 
международного терроризма. 

Выступая на торжественном приеме в Кремле в честь Дня Победы, президент напомнил, 
что в этом году исполняется 70 лет с начала Великой Отечественной войны. "Это скорбная 
дата, и мы не можем не помнить о ней даже сегодня, в День Победы", - сказал он. Говоря о 
начале войны, президент подчеркнул: "Все должны знать, что такого рода злодеяния никогда 
не остаются без наказания". 

"В современном мире, - отметил Медведев, - еще остается угроза возникновения 
конфликтов, угроза международного терроризма. С такого рода проблемами человечество 
может бороться только сообща". Президент сказал, что будущее страны "нельзя представить 
без крепких Вооруженных сил. Развивая их, мы защищаем наши дома, помогаем развитию 
государства". Он заявил, что страна должна быть "не только процветающей и стабильной, но 
и такой, с которой должны считаться все в мире". 

«Вести» 
 

В.Путин призвал создать к выборам "Общероссийский народный фронт", 
объединяющий разные политические силы  

Премьер-министр РФ Владимир Путин призвал создать к выборам "широкий народный 
фронт", объединяющий разные политические силы. 

"По сути, предлагаю создать то, что в политической практике называется "широким 
народным фронтом", - пояснил он, выступая на межрегиональной конференции партии 
"Единая Россия", посвященной социально-экономическому развитию юга России. Премьер 
предложил и название для этой организации: "Общероссийский народный фронт". 

В то же время он подчеркнул, что "вопрос не в том, как это назвать, вопрос в том, что мы 
вкладываем в это понятие и чего мы хотим добиться". "Это инструмент объединения близких 
по духу политических сил", - уточнил В.Путин. - И мне бы очень хотелось, чтобы и "Единая 
Россия", другие политические партии, профсоюзные организации, женские, ветеранские, в 
том числе и ветеранов Великой Отечественной войны, войны в Афганистане, чтобы все люди, 
которые объединены стремлением укреплять нашу страну, имели общую площадку". 

Премьер отметил, что "такая форма объединения усилий различных сил в преддверии 
крупных событий политического характера применялась и применяется до сих пор в разных 
странах, разными политическими силами". 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Путин-лифтер. Премьер Владимир Путин создает агентство стратегических инициатив 
и обещает, что оно станет дополнительным социальным лифтом. Инициатива искусственная, 
с политическим подтекстом, указывают эксперты 
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В минувшую пятницу у Путина «родилось предложение» — создать при себе самом 
«агентство стратегических инициатив по продвижению новых проектов» (цитаты по 
www.government.ru). Это будет не госорган, а площадка «постоянного общения, постоянного 
диалога», которая должна работать «пока на общественных началах», объяснил он: «Надо 
помочь <...> людям создать дополнительные лифты, как сейчас говорят». 

Руководителя агентства премьер предлагает выбрать на конкурсной основе, от 
правительства им будет заниматься помощник Путина: «Чтобы он мог использовать 
административный ресурс». Кого из помощников прикрепят к этой структуре и как именно она 
будет работать, пока не ясно, признает пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков: 
«Механизм будет разработан в ближайшее время». Может быть, в будущем это агентство 
будут встраивать в структуру исполнительной власти, рассуждал Путин. 

Это предложение — итог работы не ведомств, а правительственных экспертов, 
занимающихся стратегией-2020, объяснил сотрудник аппарата правительства. Три чиновника 
Минэкономразвития, в функции которого входит развитие предпринимательской 
деятельности, ничего не слышали о создании нового агентства. 

Агентство должно готовить предложения об изменениях и состоять «из людей, 
самостоятельно реализующих новые проекты», сказал Путин. Он назвал три направления: 
«новый бизнес», «молодые профессионалы» и «социальные проекты». Руководителей 
направлений он предложил выбирать тоже на конкурсе. 

В направление «новый бизнес» должны прийти люди, которые могут представлять 
предложения из собственной практики, как помогать эффективному ведению бизнеса, как 
поддержать стартапы, отстроить «более гибкое и эффективное отраслевое регулирование», 
объяснил Путин. Им многое нужно сделать на региональном и муниципальном уровне, 
добавил он: «Плюс контроль над тем, как молодые предприниматели встраиваются в рынок». 

Направление «молодые профессионалы» займется созданием системы 
профессиональных квалификаций, сказал премьер. Он признался, что пять лет назад 
договаривался с РСПП, чтобы союз разработал такую систему, но, «к сожалению, дело 
двигается пока медленно». 

В направлении «социальные проекты» должны быть объединены инициативы в области 
образования, здравоохранения, культуры, организации досуга, социальной помощи пожилым, 
больным людям, инвалидам. «Надо предложить молодым менеджерам браться за 
управление организациями социального сектора», — сказал Путин. 

Система власти очень забюрократизирована, еще одна площадка для инициативных 
людей — это хорошо, говорит гендиректор группы Abbyy Сергей Андреев: уже есть 
«Сколково», пять направлений комиссии президента по модернизации (биомедицина, 
энерготехнологии, IT, космос, ядерные технологии), «Роснано» и РВК. «Путин создает новый 
институт — агентство последней надежды. Если не получилось попасть в комиссию по 
модернизации или “Сколково”, будет шанс попробовать в премьерском агентстве», — 
иронизирует партнер ФБК Игорь Николаев. Сама по себе идея нежизнеспособна, считает он: 
«Чтобы заработал подобный институт, нужна заряженность людей на реформы, которой 
сейчас нет». Идеи, которые будет вырабатывать этот новый общественный институт, все 
равно попадут в систему забюрократизированной и коррупционной исполнительной власти, 
считает Николаев, поэтому вряд ли он заработает. 

«У РСПП, “Деловой России” и “Опоры” набралось 800 томов предложений по улучшению 
деловой среды и борьбе с коррупцией, но властью они почти не востребованы, — говорит 
вице-президент РСПП Игорь Юргенс. — От пакета по декриминализации бизнеса, 
разработанного РСПП, после проработки правоохранительными органами остались рожки да 
ножки». Создание агентства имеет политический подтекст, уверен он. За 11 лет Путин 
остановил социальные лифты — элита за эти годы почти не меняется, все крупные фигуры в 
корпоративном государстве перемещаются по горизонтали, фиксирует Юргенс: накануне 
выборов заявление о дополнительных лифтах для молодых людей дает надежду на 
обновление, но вряд ли приведет к нему на деле. 

«Ведомости» 
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Место С.Миронова в случае его отставки с поста сенатора займет представитель 
"Единой России" – Б.Грызлов 

В случае отставки Сергея Миронова с поста сенатора от Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга его место займет представитель "Единой России". Уверенность в этом 
выразил сегодня председатель высшего совета единороссов Борис Грызлов. 

По его словам, передает ИТАР-ТАСС, для него очевидно то решение, которое будет 
принято 18 мая во время рассмотрения Заксобранием вопроса об отзыве С.Миронова из 
Совета Федерации. 

Ранее сегодня Б.Грызлов озвучил официальную позицию руководства "Единой России" по 
поводу сенаторских полномочий С.Миронова: "У партии есть позиция в отношении Миронова 
- он должен сдать мандат сенатора". Он напомнил, что "Миронов как сенатор представляет 
законодательную власть Санкт-Петербурга, где самая большая фракция - "Единая Россия". 

Ранее глава Законодательного собрания Санкт-Петербурга, лидер регионального 
отделения "Единой России" Вадим Тюльпанов заявил, что единороссы будут требовать 
отзыва С.Миронова из верхней палаты парламента. Свою позицию он аргументировал, в 
частности, тем, что депутаты не видят "большого толку от его /Миронова/ пребывания /в СФ/". 
Вопрос об отзыве планируется рассмотреть на заседании Заксобрания 18 мая. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Бензин резко подорожал 
Всего за одну неделю бензинового кризиса, с 25 апреля по 3 мая, цены на бензин в 

среднем по России подскочили сразу на 2,8%. Для семи дней одного года это очень высокий 
показатель – если предположить, что цены будут увеличиваться такими темпами весь год, то 
за 365 дней они вырастут на 523%! 

Однако чиновники уверяют, что в дальнейшем такого стремительного роста цен не будет – 
для этого предпринимаются все меры. Правда, сами продавцы топлива говорят, что в 2011 
году бензин будет дорожать и дальше, правда, не столь активно. 

Ну а пока власти пытаются разобраться в причинах бензинового кризиса. Нефтяники 
говорят, что во всем виновато правительство, которое в начале года заставило их снижать 
цены на АЗС, в результате чего стало выгоднее продавать топливо за границу, чем внутри 
самой России. Ну а Владимир Путин придерживается другого мнения. По его словам, во всем 
виноваты именно нефтяные компании. «Не дефицит, там же дело не в дефиците. Дело в 
сговоре. Они договариваются между собой, тут же отдают на биржу небольшое количество, 
тут же в один удар все скупают, и все — дело с концом», – заявил Владимир Владимирович. 

Авто@mail 
 

Эксперты: в России две инфляции – для богатых и для всех остальных. «Налог на 
бедных» превышает 20% 

Росстат подсчитал уровень инфляции за четыре месяца 2011 года: она составила 4,3%. 
Экономисты отмечают, что, во-первых, это цифры «политические», с которыми увязываются 
социальные расходы. Во-вторых, эти цифры являются реальностью только для 10% самых 
богатых жителей страны, на долю которых приходится 29,3% из общего дохода населения, и 
которые тратить на еду 5-10% средств. Для тех, чья пища «стоит» от 50 до 80 процентов 
бюджета, инфляция составила минимум 20% – именно на столько подорожал в прошлом году 
минимальный продуктовый набор.  

Цифра в 4,3% официальной инфляции является небольшой и незаметной только для 
обеспеченных граждан, коих в стране абсолютное меньшинство. Для большей же части 
россиян инфляция на самом деле составляет в разы больше. Это связано со стремительным 
ростом цен на продукты питания, на которые среднестатистическая российская семья тратит 
минимум 40% своего бюджета (самые бедные – 80%), а также со стремительным ростом 
тарифов, пишет «Свободная пресса», основываясь на выкладках экономистов, в частности, 
председателя «Опоры Росси», доктора экономических наук Никиты Кричевского.  

Жители страны давно не верят показателям инфляции, которые объявляются на 
официальном уровне. Действительно, скромное уменьшение покупательной способности 
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денег на какие-то 8-9%, в реальной жизни почему-то очень больно бьет по кошельку граждан. 
Причина же кроется в том, что реальная инфляция для населения, особенно с низкими 
доходами, оказывается в несколько раз выше. Так, в прошлом году, по экспертной оценке, 
инфляция составила как минимум 20%. Свою лепту в этот показатель внесли и неуемно 
растущие тарифы на услуги ЖКХ, которые также съедают значительную часть семейного 
бюджета граждан. Причем, обеспеченных жителей РФ это не касается. Правда, такими 
«счастливчиками» оказываются лишь 10% граждан, на долю которых приходится треть из 
общего дохода всего населения. По данным того же Росстата, на долю самых бедных 10% 
пришлось чуть более 2% доходов.  

По словам Никиты Кричевского, «инфляция в России является величиной не 
экономической, а политической». От уровня инфляции зависит очень много факторов, 
главный из которых – это увеличение уровня расходов федерального бюджета, а также 
внебюджетных фондов – таких, как Пенсионный фонд и Фонд социального страхования. Если 
объявить инфляцию выше, чем это заложено в федеральных законах о пенсионной системе, 
то тогда мы будем вынуждены индексировать выплаты пенсий и пособий несколько чаще и в 
больших объемах, нежели сегодня. Кроме того, нужно будет решать вопрос со ставкой 
рефинансирования, отмечает экономист.  

«Инфляция считается не по всему, что есть на свете, не по всем товарам, которые есть в 
продаже. Продовольствие считается по так называемому минимальному продуктовому 
набору. И на товары, входящие в этот набор, инфляция оказывается значительно больше. На 
самом деле, инфляция – это налог на бедных. Богатые, которые на еду тратят 5-10% своих 
доходов, эту инфляцию ощущают слабо. А бедное население тратит на продукты больше 
50% доходов. Вот они оказываются в гораздо худшем положении. Реальные доходы падают, 
а цены при этом растут, и серьезно», – говорит Кричевский.  

По мнению эксперта, для адекватного анализа инфляции нужно смотреть не на средние 
показатели зарплат, а по отдельным группам населения. В этом случае окажется, что 
социальные выплаты пенсионерам выросли на 8,8%, а на деле нужно было добавить все 
20%: именно на столько подорожал минимальный продуктовый набор за прошлый год: 
«Правительство одной рукой борется с инфляцией, другой рукой раскручивает ее, главным 
образом за счет повышения тарифов. Причем начинается это все с газа, с нашего очень 
бедного «Газпрома». Который, к слову, недавно вышел на третье место по доходам в мире. 
Что делать, нужно помочь...».  

 «Новый Регион», 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Медведев готовится бросить Путину вызов 

Возможно, что 18 мая президент России объявит о своем намерении баллотироваться 
на второй срок. Есть серьезные основания полагать, что менее чем через две недели, 18 мая, 
Дмитрий Медведев объявит о своем решении выдвигаться в качестве кандидата в 
президенты на новый срок.  

Во всяком случае, с этим согласуется анонсирование на этот день его пресс-
конференции. Объявлен порядок и открыта аккредитация СМИ, хотя ни место, ни тема этой 
пресс-конференции не заявлены. 

Это также вполне укладывается в слова Медведева, сказанные китайскому 
телевидению, о том, что решение по данному вопросу будет им принято в ближайшее время. 

Судя по всему, его позиция практически определена, но остаются некие детали, для 
уточнения которых он резервирует некоторое время. Один из вариантов – Медведев 
оставляет его на возможное согласование вопроса с Путиным. В этом случае ситуация 
выглядит следующим образом: Медведев хотел бы, чтобы это решение оказалось 
согласованным, и хотел бы точно знать, что Путин не будет выдвигать свою кандидатуру, но 
намерен 18 мая объявить о выдвижении и в том случае, если к данной дате этого 
согласования не произойдет. Объявляя о пресс-конференции и назначая ее дату за три 
недели, он обозначает и для Путина, и для своих сторонников: вот срок, до которого нужно 
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договориться. Если премьер не обозначит свое решение до этого дня – Медведев начинает 
действовать независимо от него. 

Одновременно в данной постановке вопроса можно прочитать и более глубокий пласт, 
связанный с самоопределением Путина: либо до 18 мая он соглашается на выдвижение 
Медведева, либо оставляет все как есть, и Медведев практически объявляет ему войну той 
или иной степени жесткости и открытости, либо приводит свои аргументы против выдвижения 
Медведева, достаточно убедительные, чтобы заставить последнего отказаться от 
выдвижения. А тогда президент и его штаб отсрочат время выдвижения, и пресс-
конференция либо будет отменена, либо окажется посвященной какому-либо иному вопросу 
– от проблемы Ливии до годовщины пионерской организации: раз зашел разговор о летнем 
отдыхе детей – резонно его распространить и на пионерские отряды.  

Но у сторонников Медведева и у него самого будет время взвесить и попытаться найти 
возможности ответа на аргументы Путина и определить, насколько велики риски их 
игнорирования и возможно ли их игнорирование в принципе. 

Т. е. конфигурация заявленного такая: Путина пытаются вынудить принять решение 
уже сейчас, оставляя за Медведевым время на поиск запасных вариантов действия, и Путина 
пытаются вынудить раскрыть карты в отношении его возможностей противодействия 
Медведеву, чтобы получить возможность их нейтрализации. 

Если бы им (теоретически) удалось вынудить Путина на определение той или иной 
своей позиции уже сейчас, это означало бы не только возможность успокоиться и 
действовать, не опасаясь его конкуренции и имея, возможно, его поддержку. Это означало бы 
определенную позиционную победу над ним: если оглашенная позиция Медведева – 
определение и выдвижение должны состояться как можно скорее, а оглашенная позиция 
Путина противоположна, то добиться от него принятия и объявления своей позиции сегодня 
значит одержать над ним победу. И одержать ее публично, т. е. продемонстрировать 
обществу, что один способен вынуждать другого менять свои намерения. Иными словами, что 
один сильнее, а другой – слабее. И тогда, естественно, инициатива оказывается в руках 
более сильного, и он становится центром притяжения для общества.  

Т. е. сейчас борьба на деле идет еще не за само избрание, но за определение правил 
игры и правил борьбы.  

Медведев, судя по всему, принял решение выдвигаться, но оставляет себе подспудную 
возможность для отступления. Он привык смотреть на Путина снизу вверх, и это рождает два 
психологических эффекта: он и неосознанно ненавидит его за свое вечно подчиненное 
положение, и столь же неосознанно его боится. Поэтому он хочет определения как можно 
быстрее – либо для того, чтобы начать двигаться к победе, либо для того, чтобы услышать 
убедительные аргументы, заставляющие его и на этот раз подчиниться. 

Тем более что он испытывает искушение не только под воздействием собственных 
чувств и желаний. Есть несколько групп, оказывающих на него сильное давление и 
побуждающие к наступлению и мятежу против своего учителя.  

Первая – это известные лица из его семейного окружения, сами снедаемые 
тщеславием и подталкивающие его к достижению высшей самостоятельной власти. 

Вторая – это «либеральная» фракция в его окружении и связанные с ней группы, 
делающие на него ставку и мечтающие о реставрации в том или ином виде политической и 
экономической реальности 1990-х гг. 

Третья – это часть «путинского боярства», видящие в самостоятельном избрании 
Медведева возможность избавиться от «пяты Путина» и получить в его лице подвластного им 
«боярского царя».  

Четвертая – это ныне доминирующая в США часть политической элиты, опасающаяся 
полномасштабного возвращения Путина и уже понявшая, что оказывать влияние на 
Медведева и добиваться от него нужных решений значительно легче, чем пытаться 
воздействовать на Путина. 

Медведев и страстно желает избрания на второй срок (причем избрания в роли не 
члена тандема, а самостоятельного самовластного президента), и боится Путина. Поэтому он 
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хочет решить вопрос как можно раньше и как можно раньше получить желаемую 
определенность. 

Вопрос в том, что это пока абсолютно не входит в планы Путина. Он сориентирован на 
выдерживание ситуации и выжидание до последнего момента. И в этом случае он вполне 
может просто проигнорировать предъявленный ему скрытый ультиматум и не отвечать не 
только на него, но и на публичное объявление Медведева о его будущем выдвижении. И 
лишь повторить примерно то, что он сказал после интервью президента китайскому 
телевидению: «Все может быть. Не исключаю, что выдвинусь и я. Пока – рано. До выборов 
еще далеко – работать надо. Люди ждут от нас не политической борьбы, а решения своих 
жизненных проблем». 

И вызов Медведева повиснет в пустоте. И все вновь будут ждать, что и когда решит и 
объявит Путин. 

«КМ» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  07.05.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 6635 ▲ 0, 40 

EUR 
 

40, 2974 ▼ 0, 24 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


